



## 新屋幼稚園の取り組み わくわくがいっぱい！新屋幼稚園

新屋幼稚園では、「友達や自然を愛し、心豊かに遊ぶ子を育てる」を教育目標に掲げ、子どもたち一人一人を大切に、遊びの中で直接体験、感動体験を積み重ねていけるよう環境構成や援助を工夫し保育実践を進めています。

新屋幼稚園  
園長 高橋美枝子  
園児 46人

「教育のひろば」とは  
各学校や幼稚園の特色ある取り組みを紹介するコーナーです。編集委員は、教育委員会の広報委員会に所属する各学校や幼稚園の教員です。

### かたつむり みいつけた！ 年少・ひよこ組

幼稚園の生活に慣れてきたひよこ組。手作りの誘導ロープにつかまって、園の近くを散歩してきました。新屋地区は自然がいっぱいあり、道で見つけた草や花、いろいろな虫など、歩きながらの発見に「あったー」「みつけたー！」と大喜びの子どもたちでした。



誘導ロープにつかまって、みんなでお散歩♪



かたつむり いるかなあ？

「え、どこどこ？」と、多くの葉っぱをくまなく探す子どもたち。「いないよー」「どれ？」と、あきらめかけていた時に、ある男の子が「いたー！」と、大興奮で指差して教えてくれました。すると、「どこにいた」「どこにいる」と、次々に見つけることができました。「大きいね」「かわいいね」「葉っぱにいたね」など、自分で見つけられたうれしさを口々に話していました。

これからも、身近な自然に触れ、発見や感動体験ができるようにしていきたいと思っています。

### よく見て渡るうね！ 年中・かなりあ組

六月上旬、進級して初めての交通安全教室を実施しました。年少児の時には新型コロナの影響もあり、見送っていたので今回が初めての教室です。園で道路の渡り方を確認してからいざ出発！元気よく出掛けましたが、道路の前に到着すると少し緊張している様子。「さあ、お部屋で練習してきたことを思い出してごらん。」一人一人横断歩道の前にきちんと止まり、左右を確認します。何人が渡ったところで「先生、反対の車が止まってから渡るよーす！」



一人ずつ渡りまーす！



さあ、続いて渡るよ♪

行っちゃったよ。」一人の子どもが気付きました。一方の車が止まっても必ず反対側の車が止まるとは限りません。「ううだね。必ず両方からの車が止まってから渡るうね。」

初めての交通安全教室でしたが、大事なことに気付いた子どもたち。帰り道、子どもたちの表情は、また一つ自信のついたお兄さん、お姉さんの顔になっていました。これからも交通安全の意識が育つように、繰り返し実施していきたいと思っています。

## 提言

### ながらで守る 子どもの安全



甘楽町小中学校  
PTA連合会  
会長 茂原 宏敬

皆さんは「ながら見守り」という言葉を耳にしたことがあるでしょうか。

「ながら見守り」とは、社会全体で子どもの安全を守るための対策として、政府が策定した「登下校防犯プラン」に、推進活動として盛り込まれた活動です。日常の活動を可能な範囲で子どもの登下校時間などに合わせ、日常生活の中で防犯の視点を持って子ども安全を見守るといった、地域として日常生活の機会に気軽に実施でき、また、ごなたでも参加できる活動です。

例えば、「花の水やりや庭木の手入れをしながら」「犬の散歩をしながら」「ジョギングやウォーキングをしながら」「買い物や、構えすぎず、日常生活を普通に送りながら、地域社会全体として、子どもの安全を見守るといった活動です。

犯被害に遭う時間帯は登下校の時間に集中している傾向にあります。家庭や学校では大人が子どもの安全を守ることはできますが、一歩外へ出ると自分の身を守るのは、子ども自身です。

小学校では安全対策として、保護者による校外パトロールが実施されていますが、全てに目が届くわけではありませぬ。子どもの安全を守るためには、学校、保護者、そして地域の皆さんの力が必要です。

「できる時に、できる人が、できる範囲で」気楽に行うことが出来る「ながら見守り」活動へのご理解、ご協力をお願いいたします。

子どもたちの安全、そして地域の安全のために！

### ジャガイモ、掘れたよ！ 年長・つばめ組

また年中組だった今年の三月、園庭の畑に種芋を植えました。ちょうど進級した頃から少しずつ芽が伸びてきて、そこから毎日の世話が始められました。みんなで草取りをしたり、水やり当番を決めて世話をする中で日々の育ち方に関心をもち、ジャガイモの成長を楽しみにするようになりました。



頑張って掘るぞ〜！

六月下旬、収穫のタイミングを見計らい、ジャガイモ掘りをしました。土の感触を味わいながら探していく中で、虫を見つけては盛り上がり、ジャガイモを掘り当てては歓声を上げ楽しい時間となりました。「みんな育てたジャガイモを、みんなに分けてあげたいね。」そんな思いから、

収穫したジャガイモは全園児で分け持ち帰りました。それぞれの家庭でいろいろな料理に変身したことでしょ。栽培を通して、世話をする楽しさや難しさ、収穫の喜びをかみしめながら、感謝・協力・思いやりなどの心が育まれています。

### 園通信

#### 梅雨の合間に



雨上がりに、園児みんなで水鉄砲遊びをしました。「冷たい！」「よく飛ぶね！」など、水の爽快感や水鉄砲の面白さなどを味わいながら楽しみました。

これからも、季節感を取り入れた遊びができるように、工夫していきたいと思っています。